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H L’AVENT : VIVRE DU SILENCE 
DE MARIE ET SE CONVERTIR

PÈRE MAR.Il -DOMINIQUE PHILIPPE

Homélie du 8 décembre I 995 à SainLJüdard.

Deux grandes Figures nous sont données pour vivre i'Avent, avec 
chacune un charisme bien différent pour réveiller notre ferveur : Marie, 
gui porte en silence le Secret du Père et Jean-Baptiste, gui nous 
bouscule en nous rappelant la miséricorde de Dieu.

« Alors Jean, celui gui baptisait parut dans ie désert H proclamait un 
baptême de conversion pour le pardon des péchés ». Mc 1,9

Durant cet Avent, demandons à l'Esprit 
Saint de mettre dans notre vie le grand 
silence de Marie : elle porte le Secret 
du Père, qui jusque-là n'a été révélé aux 
hommes que d'une manière lointaine, 
symbolique. C'est Marie qui est la pre
mière à recevoir d'une manière expli-

□amandons à l’Esprih Sainh 
de mettre dans noire vie le 
grand silence de Marie 

cite cette grande révélation du Verbe 
de Dieu, du Fils bien-aimé du Père, non 
seulement pour être toute proche de 
Lui, mais pour être sa Mère. Lorsqu'on 
reçoit un secret, on le porte et on en 
vit ; mais Dieu ne demande pas seule
ment à Marie de recevoir ce secret : il lui 
demande d’en vivre, et d'en vivre d'une 
manière très particulière, puisqu’elle doit 
en vivre en étant la Mère, source de vie 
pour celui qui est l'Auteur de la vie ! 
Source maternelle pour former le corps 
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du Fils bien-aimé du Père qui s'incarne 
en elle. Marie coopère de la manière la 
plus intime, la plus forte, la plus person
nelle, à ce grand mystère de l’incarnation. 
Nous devons, pendant tout ce temps de 
l’Avent, supplier l'Esprit Saint de nous 
mettre tout proches de Marie, pour que 
par elle nous puissions vivre de cette 
présence de Dieu au milieu de nous 
et pour nous : présence cachée, silen
cieuse, mais présence aimante, qui veut 
s'emparer de toute notre vie, de tout 
nous-mêmes, pour faire de nous des 
enfants de Dieu, des fils de lumière. Vivre 

de la même lumière que Marie, vivre du 
même don que celui qui est fait à Marie. 
Certes, il est pour elle d’une manière 
toute spéciale, mais en même temps il 
est pour nous : Celui qui reçoit de Marie 
la nature humaine, son corps d'homme, 
nous est donné pour que nous puis
sions vivre de Dieu d'une manière nou
velle, sachant que, par ce mystère de l'in
carnation qui se réalise en Marie, Dieu 
veut être tout proche de nous. Voilà ce 
que nous devons comprendre, méditer 
et vivre pendant ce temps de l’Avent qui 
nous prépare à Noël.
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L’AVENT : VIVRE DU SILENCE DE MARIE 
ET SE CONVERTIR

Marie nous donne la 
présence de Dieu, pré
sence silencieuse mais 
foufaimanfe, eNean-Bap- 
hsïe est là pour mobiliser 
toutes nos forces vives.

L'Evangile de ce deuxième dimanche 
de l'Avent nous rappelle que s'il y a le 
silence de Marie, qui est si grand, si 
étonnant, nous devons aussi, durant ce 
temps de l'Avent, nous rappeler le rôle 
de Jean-Baptiste. Marie nous donne la 
présence de Dieu, présence silencieuse 
mais tout aimante, et Jean-Baptiste est 
là pour mobiliser toutes nos forces vives. 
Jean-Baptiste, c'est celui qui annonce, 
qui proclame, c'est celui qui veut réveil
ler son peuple. Pendant l'Avent ? il y a 
le silence de Marie, et ce silence est 
étonnant dans le cœur de Marie et dans 
le cœur de Joseph ; mais pour recon

naître son Sauveur, le peuple d'Israël 
aura besoin d'être réveillé par un Jean- 
Baptiste. De même le peuple de Dieu, 
aujourd'hui, a besoin lui aussi d'avoir 
des témoins qui proclament que Dieu 
nous est entièrement donné, et par là 
nous manifeste combien II nous aime et 
combien 11 veut être présent auprès de 
nous, au milieu de nous. Nous avons 
besoin, durant ce temps de l'Avent, d'être 
réveillés dans notre foi, dans notre espé
rance, dans notre charité. La présence de 
Marie, la présence silencieuse de Jésus 
en Marie, est admirable pour ceux qui 
ont soif de Jésus, soif de la présence de 
Dieu, soif du don de Dieu. Mais, hélas, 
pour tout ce qui en nous n'a plus cette 
soif, et pour tous ceux qui, autour de 
nous, ne l'ont plus ou ne l'ont jamais eue, 
il est nécessaire qu'il y ait des hommes 
qui vivent du témoignage de Jean-Bap
tiste, cet homme assoiffé de Dieu, donné 
pour réveiller le peuple de Dieu. Il a été 
là pour témoigner devant Israël que
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l'attente du Messie était 
enfin réalisée et qu'il était 
là. Et cette grâce de Jean- 
Baptiste nous est donnée.
Il faut donc que, pendant 
ce temps de l'Avent, nous 
écoutions ce message de 
Jean-Baptiste pour nous 
convertir, nous convertir à 
ce don extraordinaire que 
le Père nous fait de son Fils 
bien-aimé.

Il faut que durant ce temps 
de l'Avent, qui est un 
temps de conversion, tout 
en nous soit saisi par cette 
présence, par cet amour, 
par ce don. Dieu vient vers 
nous de la manière la plus 
tendre, la plus aimante 
qui soit : comme un petit 
enfant que sa mère porte, 
un petit enfant silencieux 
entièrement donné à sa 
mère. Et cet enfant donné à Marie, il 
nous est, par elle, entièrement donné.

Jean-Baptiste secoue les 
gens qui s'endorment-

Quel contraste entre la manière dont 
l'Esprit Saint agit par Marie, par la Femme, 
par la Mère, et la manière dont il agit 
par Jean-Baptiste, en secouant tous 
ceux qui n'écoutent plus les messages 
des prophètes, les messages de Dieu 
qui s'accomplissent à travers Marie ! 
Jean-Baptiste secoue les gens qui s'en
dorment, il secoue les croyants qui n'ont 
plus assez de foi pour rester éveillés. 
Par Jean-Baptiste, l'Esprit Saint veut rap
peler que ce temps qui précède Noël 
est un temps de miséricorde, pour que 
nous soyons prêts à accueillir le Fils de

Dieu, ce tout petit enfant qui est notre 
Dieu, notre Créateur et notre Sauveur. 
Que nous puissions l'accueillir non 
seulement pour nous mais aussi pour 
tous les hommes, spécialement ceux 
qui oublient l'amour de Dieu, sa misé
ricorde, qui oublient combien Dieu veut 
être proche de nous, veut être Celui qui 
nous sauve, qui nous transforme par son 
amour et dans son amour.

Demandons à l'Esprit Saint, durant cette 
Eucharistie, de mettre dans notre cœur 
ce silence de Marie et ces paroles si 
fortes de Jean-Baptiste, pour que nous 
nous préparions, chacun selon la grâce 
qui lui est donnée, à ce don merveil
leux qui nous est fait : le Père qui nous 
donne son Fils bien-aimé et qui veut 
nous le donner de la manière la plus 
proche et la plus aimante, par Marie.
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